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Introduzione 
 
L’Amministrazione Comunale ha concluso l’ultimo quadrimestre del 2017, portando a termine il percorso tracciato nel 

Documento Unico di Programmazione che fissa gli obiettivi a breve media e lunga scadenza e strutturando le azioni proposte dai 
cittadini durante le sedute delle Commissioni che hanno sperimentato la prassi del Bilancio Partecipato. 

Le attività programmate nell’ambito del sociale, l’istruzione, le manutenzioni, etc. hanno concretamente cominciato  a prendere 
forma: le stesse avranno quasi tutte una ricaduta pluriennale.  

Di seguito le più significative azioni politico-amministrative di quest’ultimo quadrimestre 2017. 
In chiusura troverete in allegato le Pillole di Bilancio Sociale, un rendiconto sintetico di alcune azioni importanti (Borghi 

d’Eccellenza, azioni materiali e immateriali, lavori appaltati e acquisti di materiale, strumentazione necessaria) con i dati economici e 
una breve descrizione, a mo’ di esempio rispetto alla sperimentazione di alcune tecniche di rendicontazione sociale. 

 
AMMINISTRAZIONE DEL COMUNE 
 
DECISIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE CIRCA L’OPPOSIZIONE PER LA LOCALIZZAZIONE NEL TERRITORIO DELLA REGIONE 

SARDEGNA DI UN DEPOSITO UNICO NAZIONALE DEI RIFIUTI RADIOATTIVI 
L'Istituto Superiore per la Protezione e la Ricerca Ambientale (ISPRA) ha avviato una procedura finalizzata all’individuazione dei 

criteri per la localizzazione di un impianto di smaltimento superficiale di rifiuti radioattivi a bassa e media attività. A sua volta la 
Società dello Stato responsabile dello smantellamento degli impianti nucleari italiani e della gestione dei rifiuti radioattivi ha 
prodotto l'elenco dei siti che presentavano le caratteristiche per accogliere le scorie nucleari. Dopo questa procedura seguirà una 
fase che porterà all'individuazione del sito definitivo che ospiterà il deposito nazionale e il  parco tecnologico. La Sardegna, per via 
delle sue caratteristiche di stabilità geologica, sarebbe una delle regioni idonee ad ospitare le scorie. E’ opportuno ricordare che le 
scorie ad alto contenuto di radioattività richiedono tempi di isolamento che oscillano indicativamente dai 300 anni al milione di anni 
per raggiungere livelli di radioattività comparabili con quelli ambientali; il che significa mettere a rischio la salute dei cittadini di oggi 
e lasciare alle generazioni future un peso insostenibile; non solo: una tale scelta attualmente comporterebbe un danno d’immagine 
alla Sardegna, pregiudicando l’economia isolana che pone le sue radici sulla qualità dell'ambiente e l’agroalimentare, con forti 
ripercussioni negative sull’economia turistica e delle esportazioni. 

Partendo dalla dichiarazione del Consiglio Regionale che ha deliberato che la Sardegna è Territorio Denuclearizzato, e da quanto 
affermato con il referendum del popolo sardo del 15-16 maggio 2011, come  Amministrazione Comunale si è ritenuto opportuno 
ribadire con forza quanto già espresso e approvare un ordine del giorno a conferma che il nostro territorio è denuclearizzato e che 
siamo assolutamente contrari allo stoccaggio e al transito di scorie nucleari; non solo: esplicitamente  è stata richiesta l’esclusione 
della Regione Sardegna dalle ipotesi di siti per il deposito unico nazionale di scorie radioattive.  

 
AZIONI FINALIZZATE ALLA REALIZZAZIONE DEL MANTO SINTETICO AL CAMPO SPORTIVO MARISTIAI 
L’azione portata avanti dalla attuale Amministrazione Comunale nasce all’inizio del 2017 attraverso alcune formali richieste di 

finanziamento dell’opera da parte degli amministratori e della società calcistica all’indirizzo dell’Assessorato Regionale dello Sport e 
dello stesso Ministero dello Sport. Durante la sperimentazione del Bilancio Partecipato (per la spendita condivisa di fondi di bilancio 
e derivati sovra canone Enel) che nel maggio 2017 ha portato a una discussione partecipativa all’interno delle Commissioni aperte a 
tutti i cittadini, alcuni portatori di interesse hanno manifestato l’esigenza del rinnovamento dell’impianto per venire incontro alle 
necessità degli sportivi e degli appassionati. Chiaramente un’opera di quelle dimensioni che necessita per la completa realizzazione 
di 500.000 euro, non poteva essere affrontata con i soli fondi di spesa corrente del bilancio comunale, vincolato dal Bilancio 
Armonizzato e impegnato su numerosi fronti e servizi a favore della comunità tutta. L’Amministrazione in quella occasione destinò 
però, accogliendo gli stimoli partecipativi dei cittadini, ben 30.000 euro per dotare il Comune, per la prima volta, di un progetto di 
Campo Sportivo con manto sintetico, unico strumento che avrebbe consentito di partecipare ai bandi di settore e di proporre 
concretamente l’idea presso diversi interlocutori. Con l’incarico per la progettazione affidato con un sostanzioso risparmio rispetto a 
quanto inizialmente disposto si realizzava il progetto in tutte le sue componenti (preliminare, definitivo e esecutivo). Lo stesso 
progetto veniva contestualmente inviato ai principali interlocutori regionali (Assessorato della Sanità e Assessorato dello Sport) con 
la richiesta di eventuale finanziamento. 

In seguito l’Amministrazione Comunale partecipava, inviando, come richiesto il Progetto per l’ammodernamento del Maristiai al 
bando CONI “Sport e Periferie” che scadeva il 15 dicembre, aprendo così un’altra possibilità di realizzazione dell’opera. 

 
AZIONI VOLTE A SCORAGGIARE IL RIDIMENSIOMENTO LOGISTICO DI STRUTTURE E SERVIZI SUL TERRITORIO  
L’Amministrazione comunale ha voluto rappresentare ai vertici dell’Enel la forte preoccupazione relativamente alle notizie 

riguardanti una imminente chiusura della struttura sita in Gavoi (in via Sebastiano Satta) e al dislocamento in altra sede delle 
squadre operative. Convinti del fatto che la paventata chiusura di questo servizio e l’eventuale taglio della presenza dei servizi 
essenziali sul territorio rappresenti un’ingiusta discriminazione per la Sardegna centrale e soprattutto per Gavoi e la Barbagia, si è 
voluto evidenziare l’importante collaborazione istituzionale avviata con l’Enel in questi ultimi anni. La scelta del dislocamento dei 
tecnici in altra sede è per noi deleteria, perché aggrava ulteriormente lo stato di isolamento territoriale e genera una nuova trincea 
della lotta contro la chiusura dei servizi in Barbagia. 
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Sempre con la stesa enfasi e con la stessa spinta motivazionale diretta a presidiare i servizi essenziali per i cittadini 
l’Amministrazione ha partecipato all’incontro per la presentazione del Bilancio Sociale dell’INPS. Alla presenza dei vertici dell’Inps, 
dell’Assessora Regionale del Lavoro Virginia Mura, dei rappresentanti dei comitati regionali e provinciali si è preso atto della realtà 
dei dati sulla previdenza sociale e sul lavoro in Sardegna e si è colta l’occasione per affrontare il tema della dislocazione delle sedi 
INPS, e della paventata soppressione di alcune sedi in una esclusiva ottica di spending review. In quella occasione si sono avute 
rassicurazioni che hanno allontanato la ventilata ipotesi della assurda soppressione di 18 delle 22 tra sedi centrali, agenzie o punti 
INPS in Sardegna. Per rafforzare la scelta in questa direzione i vertici INPS hanno chiesto la collaborazione degli enti locali. In tal 
senso l’Amministrazione Comunale di Gavoi, ha confermato quanto già sottoscritto nell’accordo con il Direttore Regionale per la 
concessione in comodato d’uso gratuito per i prossimi sei anni dei locali comunali dell’ex Pretura. Rispetto a questo tema comunque 
l’attenzione dell’Amministrazione è sempre alta.   

 
L’INNOVAZIONE NELL’IDENTITÀ: ARCHITETTURE, BUON ABITARE, AGROALIMENTARE E SOSTENIBILITÀ” – UN INCONTRO DI 

RESTITUZIONE DI DUE IMPORTANTI PROGETTI DI RICERCA SUL TERRITORIO 
Presso la Sala Consiliare Sabato 16 Dicembre si sono dati appuntamento docenti universitari, studiosi, amministratori e cittadini 

per condividere gli esiti di due progetti di ricerca territoriale nati da un ampio parternariato fra Amministrazione Comunale di Gavoi, 
Università degli Studi di Cagliari, Fondazione di Sardegna, Associazione Terra Gramsci e Regione Autonoma della Sardegna. È stata 
l’occasione per approfondire la conoscenza della realtà barbaricina sia sotto l’aspetto economico, sociologico e antropologico sia 
sotto l’aspetto ambientale, urbanistico, storico e paesaggistico puntando verso il riconoscimento delle risorse locali quali trampolini 
per il superamento delle criticità attraverso il progresso umano e l’innovazione consapevole dell’identità locale.  

Il primo progetto, che ebbe avvio già nel 2012, “Animazione locale allo sviluppo di un nuovo senso comune” – Azione “Cibo e 
territorio – Strategie territoriali e innovazione organizzativa delle produzioni agroalimentari locali e di qualità”, è stato curato dal 
Dipartimento di Scienze Sociali e delle Istituzioni dell’Università di Studi Cagliari. Sono intervenuti in merito il Prof. Benedetto 
Meloni, in qualità di coordinatore scientifico, e la dott.ssa Claudia Sedda che ha fatto parte del gruppo di ricerca. Il progetto ha 
coinvolto numerosi operatori locali dando uno spaccato approfondito della realtà produttiva rurale e delle sue prospettive future. 

Il secondo progetto dal titolo “Cultura, Storia, Paesaggio. Nuovi paradigmi/modelli di sviluppo per le zone interne: il caso Gavoi e 
il Laboratorio per la qualità urbana e territoriale” – “Multifunzionalità e Identità – Spazio pubblico e spazio rurale” a cura del DICAAR 
– Dipartimento di Ingegneria Civile, Ambientale e Architettura - Università degli Studi di Cagliari, guidato dal Prof. Antonello Sanna è 
stato illustrato dall’architetto Gian Luigi Marchi che ha fatto parte del gruppo dei ricercatori. L’azione faceva parte del progetto 
“Itinerario dei graniti di Barbagia” elaborato in condivisione con il Dipartimento di Architettura, finanziato dalla  Regione Sardegna 
nell'ambito del bando CIVIS 2006 “Rafforzamento Centri Minori”. Un importante occasione di conoscenza scientifica, confronto e 
divulgazione su innovazione e identità,  architetture e buon abitare, agroalimentare e sostenibilità. 

 
INCONTRO POLITICO SU PUNTI DI FORZA E CRITICITA’ PER LA GESTIONE DELLE EMERGENZE CORRELATE AL MALTEMPO 
Il Sindaco Giovanni Cugusi ha incontrato i vertici della Protezione Civile Regionale e, assieme agli altri colleghi dell'Unione dei 

Comuni Barbagia, ha rappresentato le criticità e i punti di forza del sistema di gestione delle emergenze e ha richiesto con forza un 
maggior supporto nella gestione dell'emergenza neve, al fine di scongiurare situazioni difficili come quella vissuta a gennaio 2017. Le 
istanze sono state accolte e infatti proprio per questo è stato assegnato al territorio un nuovo mezzo spazzaneve adeguato 
all’utilizzo nelle nostre strade utilizzabile dai dipendenti dell’Agenzia Forestas. In occasione del medesimo incontro è stato 
comunicato che il Comune di Gavoi rientra nell’elenco dei comuni beneficiari dei finanziamenti a rimborso delle spese sostenute per 
affrontare l’emergenza neve dello scorso inverno per l’ammontare di 37.000 euro così come rendicontato dall’ente. 

 
ASSUNZIONE NUOVO NECROFORO 
Nel mese di dicembre 2017 si è conclusa la procedura di selezione e assunzione del nuovo necroforo comunale ai sensi 

dell’'articolo 16 della Legge n.56/87. 
 Augurando buon lavoro al nuovo dipendente del Comune di Gavoi approfittiamo per ringraziare Salvatore Buttu per gli anni di 

lavoro a servizio di tutta la comunità. 
 
IL BILANCIO E LE ATTIVITÀ ECONOMICHE 
 
VARIAZIONI DI BILANCIO FINALIZZATE ALL’ATTUAZIONE DI AZIONI PROGRAMMATE NEL DUP E A QUELLE INDIVIDUATE 

ATTRAVERSO LA SPERIMENTAZIONE DEL BILANCIO PARTECIPATO 
Le azioni più significative che sono state concretizzate nel corso del 2017, anche grazie alla sperimentazione del Bilancio 

Partecipato che hanno trovato attuazione a seguito dell’approvazione di alcune variazioni di bilancio sono state le seguenti: 
- Settore benessere sociale: 
a ) La Regione Sardegna ha concesso un ulteriore contributo per quanto riguarda l’istituto denominato  REIS (il Reddito di 

Inclusione Sociale),  per € 43.369,15. Tale finanziamento verrà destinato all’inserimento lavorativo e all’inclusione di persone 
particolarmente in difficoltà con l’obiettivo di sviluppare le proprie capacità lavorative e trovare una collocazione nel mondo del 
lavoro. Lo stanziamento totale per il 2017 è stato di € 70.759,15. 

b) la Regione Sardegna ha integrato il finanziamento della legge 162/1998 per 8.850,41 mentre il Comune con fondi di Bilancio 
ha stanziato altri 5.381,81, determinando così un aumento complessivo di € 14.232,22. La legge 162 è una legge regionale destinata 



4 

 

al sostegno di persone con handicap grave. Il totale della spesa per questi interventi per quest'anno arriva a uno stanziamento di € 
374.804,00. 

- Settore Diritto all'Istruzione: 
è stato nuovamente finanziato il bando per il trasporto scolastico locale, come già precedentemente annunciato, con uno 

stanziamento pari € 33.494,09. Il servizio è stato affidato attraverso gara d’appalto per due annualità. L’Amministrazione attuale 
l’obiettivo della storicizzazione del finanziamento e della tutela del servizio che in passato era legato al recupero di fondi di bilancio 
senza una specifica e puntuale previsione di spesa. 

Settore opere pubbliche: 
a) il Comune di Gavoi è riuscito ad ottenere, tramite la partecipazione ad un bando, un contributo dalla RAS POR FESR Sardegna 

2014/2020. Asse Prioritario IV - Energia sostenibile e qualità della vita - Azione 4.3.1. Azioni per lo sviluppo di progetti sperimentali 
di reti intelligenti nei comuni della Sardegna. Il finanziamento da € 161.528,00 è finalizzato al potenziamento e consolidamento degli 
impianti a risparmio energetico degli edifici pubblici per la realizzazione di un progetto pilota di micro rete intelligente.  In questo 
modo si sviluppa una tecnologia sempre più efficiente e sostenibile per le nostre comunità attraverso la produzione e il consumo 
dell'energia prodotta in loco.  

b) è stato definito uno stanziamento pari a € 13.569,04 per poter fare alcuni interventi manutentivi urgenti agli edifici di 
proprietà comunale.  Sono stati aggiunti € 2.000,00 per l'acquisto di beni per la riparazione dell'impianto di illuminazione pubblica. 
E' stata stanziata una somma ulteriore di € 10.300,00 per le manutenzioni straordinarie del cimitero. 

c) è stata finanziata la progettazione per i lavori al campo sportivo Maristiai al fine della realizzazione del manto erboso sintetico. 
A seguito dell’input delle commissioni sul bilancio partecipato, si è infatti provveduto a finanziare il progetto con € 30.000,00. Come 
è noto al fine di procedere alla richiesta di ulteriori finanziamenti per la realizzazione del campo in erba sintetica, come confermato 
anche dalle diverse interlocuzioni politiche avvenute nel corso di quest’ultimo quadrimestre è propedeutico e indispensabile 
realizzare la progettazione dell’opera senza la quale non si potrebbe avviare nessuna richiesta ulteriore di finanziamento. La somma 
prevista per la progettazione ha subito una variazione in diminuzione per € 13.569,04, in quanto la spesa effettiva, a fronte di una 
previsione di € 30.000,00, è stata di € 16.430,96. Sono stati già realizzati e consegnati sia il progetto Preliminare sia il Progetto 
Definitivo, sia il Progetto Esecutivo. 

La manovra dell’estinzione anticipata di alcuni mutui fortemente voluta dalla attuale amministrazione ha reso possibile 
l’accantonamento di un risparmio che è stato possibile utilizzare, congiuntamente alle quote del sovra canone Enel dovuto nel 2017, 
secondo le indicazioni provenienti dalla sperimentazione del Bilancio Partecipato. Le risorse provenienti dalla estinzione dei mutui 
ovviamente saranno risparmi utilizzabili nei settori più importanti sotto forma di spese correnti.  

 
DOCUMENTI CONTABILI E FINANZIARI PER L’ANNO 2018-2020 APPROVATI PRIMA DELL’INIZIO DEL NUOVO ANNO 
Il Bilancio di previsione viene formulato in base alle linee strategiche e agli indirizzi contenuti nel Documento Unico di 

Programmazione, l’Amministrazione Comunale approva con la massima puntualità e per il terzo anno consecutivo i documenti 
contabili finalizzati a una programmazione e gestione sana del Bilancio Comunale. Infatti il Consiglio Comunale in data 29.12.2017 ha 
deliberato il Documento unico di programmazione, il Piano delle opere pubbliche e il Bilancio di previsione 2018-2020. Avere 
chiarezza e trasparenza in questa materia significa poter operare con strumenti certi e avviare la gestione del nuovo anno, secondo 
una meticolosa e puntuale programmazione, dei servizi prioritari per la nostra comunità (la ludoteca, lo scuolabus, la mensa 
scolastica, le più importanti manifestazioni turistiche e culturali, il sostegno alle associazioni, i progetti educativi e sociali, un piano 
straordinario per le manutenzioni).  

 
ATTIVITÀ PRODUTTIVE: TURISMO, COMMERCIO AGRICOLTURA, SERVIZI 
 
EVENTO OSPITALITA’ NEL CUORE DELLA BARBAGIA -6-7-8 OTTOBRE 2017. XXIII EDIZIONE  
Anche quest’anno l’Amministrazione Comunale di Gavoi, in collaborazione con la Pro Loco e il Centro Commerciale Naturale, con il 

coordinamento della Cooperativa Jannas, ha organizzato dal 6 all’8 ottobre la ventitreesima edizione di Ospitalità nel Cuore della Barbagia. La 
manifestazione è stata ancora una volta apprezzata da migliaia di visitatori  che hanno potuto ammirare l’ambiente naturale che caratterizza 
il nostro territorio, il centro storico e hanno seguito un programma che affonda le sue radici sul patrimonio identitario. Quest’anno l’evento si 
è tenuto in concomitanza con l’iniziativa Aggiungi un borgo a tavola,  una rassegna dedicata ai paesi dell’entroterra di tutta Italia insigniti 
della Bandiera Arancione dal Touring Club Italiano; Gavoi è incluso nel circuito di qualità per l'accoglienza, il turismo e l’ambiente. 

Il programma è stato avviato con la presentazione, nei locali dell’Ex Caserma, del libro Le storie che non ti ho raccontato a cura di Ute - 
Universidade de sos Anzianos e con diversi allestimenti tra cui   la  mostra fotografica  avente come tema il matriarcato nella cultura isolana, 
per poi passare a quella della  Biodiversità del Territorio che evidenziava le specie orticole e le varietà frutticole autoctone; la mostra 
permanente nella Casa Museo Porcu - Satta, con l’esposizione dei costumi gavoesi, dei gioielli e amuleti in filigrana, e dei giochi e strumenti 
musicali tradizionali,  ai quali si è  aggiunta la mostra L’evoluzione dell’abito tradizionale di Gavoi dal 1830 al 1950, curata da Antonio 
Francesco Costeri. Durante le tre giornate si sono tenute anche le visite guidate nel paese e le escursioni nel territorio. Un grande successo 
hanno riscosso le dimostrazioni artigianali riservate alla realizzazione del pane e del formaggio Fiore Sardo. Per la promozione dei prodotti 
tipici locali sono stati dedicati dei percorsi degustativi, ampiamente apprezzati dai visitatori che in Sas Cortes  hanno accompagnato tali 
degustazioni con dei buoni vini di Sardegna.  

L’evento ha avuto anche una parte dedicata ai più piccoli attraverso due laboratori  Manine in pasta e  Archeologia che passione.  Non è 
mancato l’apprezzato e consueto intrattenimento negli spazi di Sas Cortes curato da L’Isola delle Storie, la proiezione del filmato sul nostro 
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Paese, la nostra cultura e le nostre tradizioni. Non sono mancati, ovviamente, i canti, i balli e la musica tradizionale che hanno accompagnato 
i numerosi visitatori. 

Sabato 7 ottobre per le vie del paese e all’interno dei laboratori gastronomici hanno fatto capolino anche le telecamere di una Tv inglese 
che a Gavoi ha girato parte delle scene di un reality tematico nel borgo di granito, un’opportunità importante di diffusione della conoscenza 
del territorio per il pubblico internazionale. 

Durante Autunno in Barbagia, infine, sono stati accolti cinquanta studenti provenienti dal Maghreb facenti parte di un progetto 
promosso dall’ Associazione Interculturale NUR, finanziato dall’Assessorato Regionale della Pubblica Istruzione e dalla Fondazione 
Sardegna; l’Amministrazione ha ospitato i giovani facendo conoscere loro la cultura locale in un percorso guidato nel centro storico 
e nel territorio.  

EVENTO FESTA NAZIONALE DEL PLEINAIR TURISMO IN CAMPER 
Si è rinnovato anche quest’anno (dal 29 settembre al 1° ottobre) l’appuntamento, previsto presso tutti i Comuni Bandiera 

Arancione, dedicato ai turisti che si muovono a bordo di camper. I paesi Bandiera arancione come il nostro sono mete individuate 
dal turista che ama i luoghi dell'entroterra ricchi di motivazioni culturali e naturalistiche e lontano dalle mete del turismo di massa. 
Anche questo evento è stato un importante occasione per la promozione del territorio, della sua cultura e dei suoi prodotti tipici, al 
quale il Comune di Gavoi ha aderito con convinzione.  

 
APPROVAZIONE ODG “AZIONI TERRITORIALI PER UN COMMERCIO LIBERO E GIUSTO E PER UN’EUROPA LIBERA DAL CETA”. 
La Federazione Provinciale Coldiretti di NUORO ha inviato una proposta di ordine del giorno per un commercio libero e giusto e 

per un’Europa libera dal CETA.  Il CETA è un nuovo accordo commerciale tra l’UE e il Canada che semplifica l’esportazione di beni e 
servizi a discapito della genuinità e sicurezza delle merci e penalizza economicamente le aziende locali. Il rischio è che si mettano in 
serio pericolo i prodotti nostrani, sdoganando le imitazioni di quelli più tipici e caratteristici. L’intento dell’ordine del giorno votato 
all’unanimità dal consiglio comunale è stato quello di chiedere con forza l’interruzione dell’entrata in vigore nel nostro Paese del 
Trattato CETA. 

 
 FUNGUS IN TABULA III EDIZIONE 2017. 
Anche quest’anno l’Amministrazione Comunale, in collaborazione con l’Associazione turistica Proloco Gavoi ha riproposto per il 

terzo anno consecutivo la manifestazione turistico-gastronomica “Fungus in Tabula – Creazioni di Gusto”. Una formula ormai 
collaudata che abbina il momento della ricerca dei funghi nelle campagne e nei boschi e la realizzazione di piatti prelibati grazie alla 
partecipazione di alcuni ristoranti e bar che per l’occasione presentano le proprie originali pietanze. 

L’evento legato alle tradizioni della buona cucina ha stimolato la gastronomia creativa e ha abbinato momenti di convivialità, di 
conoscenza delle campagne e dei boschi  del nostro territorio, della nostra storia. E’ stato anche un momento per far conoscere ai 
visitatori il nostro borgo  godere degli scorci suggestivi presenti nel nostro paese.  

 
ISLAND TUNERS CHAMPIONSHIP - AUTORADUNO TUNING E CAR AUTO A GAVOI IL 17 DICEMBRE  
 L’ASD ISLAND TUNERS ha proposto all’Amministrazione la possibilità di organizzare presso la via Roma un evento che consisteva 

in un’esposizione di automobili di vario genere, alcune con modifiche estetiche, altre originali e altre con impianti audio, per lo 
svolgimento di una gara musicale a sportelli aperti. L’Amministrazione ha sposato l’iniziativa ritenendola meritevole e apprezzabile 
sotto l’aspetto sportivo e sociale, valutandone anche il ritorno dal punto di vista della visibilità della nostra comunità e comunque 
considerando anche questa manifestazione come un momento che dà vitalità economica alle attività produttive  del nostro 
territorio.   

 
IL COMUNE DI GAVOI OSPITA I CORSI DI LAORE NEL SETTORE LATTIERO CASEARIO 
Tra Ottobre e Dicembre il Comune ha ospitato e promosso per la prima volta un ciclo di incontri informativi e divulgativi di 

profilo tecnico nel comparto lattiero caseario ai quali hanno partecipato 25 operatori provenienti da tutta la Sardegna. Questi 
incontri altamente formativi e specializzanti erano rivolti agli addetti del settore agroalimentare che hanno potuto conoscere e 
studiare, guidati dai migliori professionisti dell'Agenzia Regionale Laore, aspetti in grande misura innovativi riguardanti la tecnologia 
lattiero casearia, le normative igienico sanitarie, il marketing, il packaging, l'insieme di tecniche e strategie volte alla 
massimizzazione della soddisfazione del consumatore ecc.. Il corso ospitato presso il Centro di Aggregazione di Casa Maoddi per la 
sua parte teorica ha visto poi la parte pratica svolgersi presso aziende del territorio. 

 
PUBBLICA ISTRUZIONE, POLITICHE GIOVANILI E SCUOLA DEL TERRITORIO 
 
OBIETTIVO SCUOLA DI TERRITORIO - SCUOLA DI BARBAGIA. 
Nel corso del mese di ottobre si è contribuito ad aggiungere un altro tassello a uno degli obiettivi più importanti e complessi di 

questa Amministrazione: la tutela e il rilancio si di una autentica scuola del territorio. Infatti il lungo iter dell'approvazione del Piano 
di Programmazione dell’Offerta Formativa e della Rete Scolastica (ex Piano di Dimensionamento Scolastico) ha disposto, fin dal 
prossimo anno, il confluire della scuola Primaria e Secondaria di Primo Grado di Ovodda presso l’Istituto Comprensivo di Gavoi,  
mettendo al sicuro l’autonomia di quest’ultimo e rafforzando in senso territoriale le strutture scolastiche della Barbagia. Ciò infatti 
comporta la possibilità di usufruire di due figure importanti, il Dirigente Scolastico e il Direttore dei Servizi Generali e Amministrativi, 
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ai quali si aggiungeranno ulteriori risorse, altri docenti e personale Ata. Il risultato ottenuto non è stato né semplice e né scontato; è 
frutto di un’azione assidua di rete tra enti istituzionali di vari livelli e di un forte impegno di tutti gli amministratori barbaricini. 

L’Amministrazione Comunale di Gavoi e il Movimento Comunidade, inoltre, continuano a lavorare e a sensibilizzare i cittadini e 
le istituzioni a ogni livello al fine di ottenere una Legge Regionale sull’Istruzione che tenga conto delle peculiarità dei territori rurali e 
di montagna che tuteli le piccole comunità. 

 
PROGETTO “BABBACOREDDAS CON UNA MARCIA IN PIù''  
Il progetto, presentato durante la sperimentazione del Bilancio Partecipato e inserito nel DUP, ha l’obiettivo di contrastare  

l’abbandono scolastico, è rivolto agli alunni della classe terza della scuola dell'Infanzia con il fine di stimolare l’efficacia scolastica 
nella scuola dell'obbligo, mediante il potenziamento delle competenze di base e attraverso azioni che vanno a stimolare le sotto 
abilità in particolare l'acquisizione di un adeguato gesto grafico e una competente consapevolezza fonologica le quali devono essere 
raggiunte in maniera adeguata da ogni bambino, affinché possa ritenersi pronto ad apprendere senza difficoltà le abilità di letto-
scrittura e calcolo, per affrontare con successo la scuola primaria. Il progetto è stato strutturato con la partecipazione e 
collaborazione del personale scolastico e di soggetti esterni altamente qualificati. 

 
PROGETTO MERENDA A KILOMETRO ZERO 
Tra le iniziative finalizzate a valorizzare una buona educazione alimentare è stato proposto il progetto Merenda a kilometro zero 

agli alunni della scuola primaria. La merenda a chilometro zero è stata proposta con i prodotti locali guardando all’educazione 
alimentare dei più piccoli e alla valorizzazione delle produzioni agricole e gastronomiche del territorio. 

L’iniziativa presentata ai genitori e agli insegnanti dagli amministratori comunali di Gavoi con la collaborazione di Laore ha come 
obiettivo una educazione alimentare improntata sui valori della salubrità, sostenibilità e collegamento col territorio. 

La merenda è prodotta e distribuita in loco dal gestore della mensa scolastica e prevede frutta fresca, yogurt, ricotta, formaggi, 
torta, pane con miele o marmellata etc., in alternativa alle merendine industriali poco adeguate alla corretta alimentazione dei più 
piccoli. L’idea nasce dalla declinazione del programma Partecipato e si è sviluppata grazie alla collaborazione assidua fra 
Amministrazione Comunale, Scuola, Laore e Unione dei Comuni che hanno collaborato per creare una buona prassi che promuova 
uno stile alimentare sano e legato alle produzioni locali, valorizzandole e tutelando in questo caso i piccoli consumatori. 

 
SPORTELLO IN SPALLA E OPPORTUNITÀ DI MOBILITÀ EUROPEA PER I GIOVANI 
L'Amministrazione Comunale di Gavoi, in seno al Bim Taloro, ha ospitato il 29 dicembre l'Info Day di Sportello In Spalla, rivolto 

alle associazioni, agli operatori giovanili e ai ragazzi del territorio. Il progetto “Sportello in spalla” è un’iniziativa promossa 
dall’Associazione Malik in partenariato con Eurodesk Italy ed Eurobridge e finanziato dal Consorzio BIM Taloro, che mira a realizzare 
un sistema informativo e formativo partecipato itinerante che favorisca e incrementi la diffusione delle informazioni relative alle 
politiche europee in ambito giovanile e la partecipazione dei giovani con minori opportunità e barriere geografiche a progetti di 
mobilità transnazionale. Tra le attività previste dal progetto rientrano la realizzazione di esperienze di mobilità di breve e lungo 
periodo all’estero, la preparazione pre-partenza dei partecipanti, il tutoraggio in itinere, la disseminazione dei risultati al loro rientro 
e la realizzazione di un laboratorio di Capacity building e progettazione dal basso finalizzato alla ideazione e formulazione di idee 
progettuali da presentare all’Agenzia Nazionale per i Giovani nell’ambito del Programma Erasmus+. 

 
BENESSERE SOCIALE, SALUTE, SPORT, CULTURA, IDENTITÀ 
 
BENESSERE SOCIALE 
 
PROGETTO DI EDUCAZIONE ALLA GENITORIALITÀ: TEATRO, PEDAGOGIA, EMOZIONI 
L’Amministrazione Comunale ha presentato un progetto denominato “GenitoriAndo si Impara” che ha inteso promuovere, 

appunto, una genitorialità consapevole iniziando dal teatro e dalla pedagogia presso le scuole medie e superiori di Gavoi: lo 
spettacolo proposto, dal titolo “Millimetroemezzo e altri centimetri. Di quando all’improvviso ho dovuto pensare alla cena”. Il 
progetto nasce dalla sperimentazione del Bilancio Partecipativo e dalla commissione Benessere sociale che ha spinto per un’az ione 
di educazione di comunità per aiutare genitori e futuri genitori nel difficile compito di educare e gestire le preoccupazioni legate al 
disagio giovanile. L’azione teatrale propedeutica è cominciata nelle scuole per poi essere proposta anche alla comunità  tutta in uno 
spettacolo pomeridiano. L’obiettivo è quello di proporre il modello di una genitorialità consapevole attraverso l’acquisizione di un 
ruolo adulto adeguato e efficace. Lo spettacolo proposto, che rappresenta l’inizio di un percorso, ha voluto affrontare temi di 
grande attualità in modo semplice e divertente tra i quali l’educazione al rispetto e alla parità, le diversità, la libertà, le differenze di 
genere, il sessismo, la violenza sulle donne, l’omosessualità. Seguiranno incontri educativi rivolti ai genitori e a tutti gli adulti di 
riferimento. 

 
APRE A GAVOI UN CENTRO D’ASCOLTO E INFORMAZIONE PER I DISAGI LEGATI ALLE DIPENDENZE 
L’iniziativa, partita dall’Assessorato Benessere Sociale, dall’Ufficio dei Servizi Sociali e dai CAT (Centri Alcologici Territoriali), nasce 

dall’esigenza di promuovere la salute e gli stili di vita e comportamenti atti a preservarla. Il Centro è ospitato al 2° piano della Casa 
Maoddi, in Via Sant’Antioco. Gli incontri e il servizio d’ascolto, indirizzo e informazione sono rivolti a chiunque, nel territorio 
allargato della Barbagia, ritenga di essere toccato da tali problematiche, ai familiari e a tutti i cittadini in genere. Il servizio ha 
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cadenza settimanale: ogni venerdì dalle 16 alle 18. Il centro lavorerà secondo il metodo Hudolin seguito dai Club Alcologici  
Territoriali (CAT) che oggi interviene, oltre al disagio legato al consumo di alcol,  anche su altre sofferenze. Una strategia relazionale 
che tocca tutti i soggetti coinvolti nella problematica: il singolo, la famiglia e la rete naturale. Già in seno ai tavoli del Programma 
Partecipato e poi in Commissione Benessere Sociale i cittadini avevano fortemente richiesto maggiore sostegno alle persone che 
soffrono a causa delle dipendenze di ogni genere, così, oltre all’azione quotidiana espletata dal Servizio Sociale Comunale, e dai 
servizi territoriali specialistici della Assl (Serd), si prosegue nella lotta al disagio legato alle dipendenze che ha gravi risvolti sanitari e 
sociali e colpisce tutte le fasce della popolazione. Chiunque fosse interessato ai percorsi educativi e alle attività del Centro d’Ascolto 
può recarsi direttamente al centro negli orari indicati o contattare l’Assistente Sociale del Comune di Gavoi Dott.ssa Maria Rosa 
Curreli (tel. 078453197, 078453633, 0784529069, email servizisociali@comune.gavoi.nu.it) e il signor Luciano Pirinu (tel. 
3471190198, email:lucianopirinu@libero.it 

 
BANDO UNSC ANNO 2017- SERVIZIO CIVILE REGIONE SARDEGNA - PARTECIPAZIONE - DIRETTIVE  
Ad agosto sono stati presentati i progetti di Servizio Civile Nazionale per l’anno 2017; l’amministrazione ha  partecipato al bando 

con l’intento di impiegare giovani volontari per l’attuazione di interventi nel settore EDUCAZIONE, quale opportunità per i giovani 
che intendono fare un’esperienza significativa nel settore oggetto del progetto.  

 
S’ISPRONE: PROGETTO “UN TOCCO DI COLORE” - PITTURA MURARIA PRESSO LA BIBLIOTECA COMUNALE 
L’Associazione Culturale S’Isprone Gavoi ha ottenuto un contributo da parte dell’Amministrazione per realizzare l’iniziativa dal 

titolo “Un tocco di colore-pittura muraria presso la biblioteca”. 
L’iniziativa ha coinvolto attraverso un vero e proprio laboratorio artistico bambini e ragazzi compresi tra 5-15 anni quali 

protagonisti della realizzazione e il recupero di spazi da loro molto frequentati, per stimolare e valorizzare i processi educativi del 
rispetto del bene pubblico e della pulizia oltre al coinvolgimento in prima persona nella realizzazione di un’opera di cui beneficerà 
l’intera comunità. L’amministrazione comunale ha apprezzato il progetto e lo ha ritenuto uno strumento che incide positivamente 
sulla comunità in quanto elemento migliorativo delle relazioni sociali e della qualità della vita. 

 
CORSO DI GINNASTICA DOLCE PER PERSONE ULTRASESSANTENNI 
La consueta attenzione per le persone meno giovani, ha portato l’Amministrazione anche per l’annualità 2017/2018, a 

organizzare un corso di ginnastica dolce della durata di sei mesi. L’iniziativa è di grande importanza in quanto crea opportunità di 
aggregazione, svago, movimento e un beneficio sostanziale in termini di salute e prevenzione per le persone adulte e anziane.  

 
SOGGIORNO MARITTIMO PER ANZIANI E SOGGIORNO TERMALE BIM 
Venendo incontro alle richieste di  numerosi anziani, interessata a trascorrere un periodo di relax in compagnia, anche nel 2017, 

così come è avvenuto per i due anni precedenti, l'Assessorato al Benessere Sociale, ha coordinato e organizzato assieme agli anziani 
interessati un soggiorno marino autofinanziato presso la località di villeggiatura Cala Ginepro nel golfo di Orosei; un'importante 
occasione di socializzazione, utile dal punto di vista della salute e del benessere psicofisico. 

A dicembre, inoltre, l'Ufficio dei Servizi Sociali, usufruendo di un finanziamento del B.I.M. Taloro, ha programmato e promosso 
un soggiorno termale di una settimana nel comune veneto di Montegrotto Terme che come Abano è rinomato per le sue acque 
salso bromo-iodiche indicate per malattie reumatiche, traumi da frattura e malattie dell’apparato respiratorio.  

 
CULTURA 
 
“BONAS FESTAS”  
Una miriade di appuntamenti dedicati a un pubblico di tutte le età ha animato le festività dell’ultimo scorcio del 2017 e dell’inizio 

del nuovo anno. L’Amministrazione Comunale, l’Associazione Turistica Pro Loco e i Volontari del Servizio Civile Nazionale del 
Comune di Gavoi, in collaborazione con le associazioni del paese (Centro Commerciale Naturale Gavoi un Fior di Paese, Prociv Arci, 
Coro Eufonia, Coro Gusana) hanno realizzato un programma caratterizzato da proiezioni, spettacoli teatrali, mostre, musica, 
marionette, giocoleria e altri magici momenti per i più piccoli, ma anche per gli adulti. 

Per il CINEMA gli appuntamenti sono stati quelli inseriti nel circuito CINEtumbarinu Festival del Cinema in Barbagia ALTRI MONDI 
| Visioni d'Arte per il Cambiamento con la proiezione di pellicole fruibili sia dai più piccoli che dagli adulti. 

Per la MUSICA si sono avute le esibizioni denominate “Nadale de Coros” e “Cantos po s'annu novu” dei Cori nostrani, Gusana e 
Eufonia, nella suggestiva Chiesa di San Gavino. Insieme ad altri ospiti quali Coro Amici Del Canto Sardo di Sassari, Coro Idda Noa 
Monteleone- di Villanova Monteleone- Tenore de Bitti, Coro de Uri e Coro Hic et Nunc hanno allietato le serate di questo periodo. 
Per il TEATRO gli spettacoli previsti per i più piccoli si sono tenuti da parte della compagnia Il Regno Delle Favole lo spettacolo Tra le 
braccia di Babbo Natale e Simone il Giocoliere, Biancarentola e Cappuccino - Parte Seconda | Il risveglio di Pisolo della compagnia di 
Teatro di innovazione, sperimentazione, infanzia e gioventù La Botte e il Cilindro e Areste Paganòs e i Giganti della compagnia Is 
Mascareddas. 

Per quanto riguarda le mostre è stato possibile visitare la Casa Museo Porcu Satta e la Mostra Creatività e Riciclo con l'Albero di 
Natale e il Presepe a cura dell'Università della Terza Età. 

 
 

mailto:servizisociali@comune.gavoi.nu.it
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PROGETTO PROMEMORIA AUSCHWITZ SARDEGNA: IL RACCONTO DEI RAGAZZI 
Il 2 dicembre a Gavoi i ragazzi barbaricini hanno raccontato la loro esperienza all’interno del progetto “Promemoria Auschwitz 

Sardegna: i giovani e la memoria”. Nel febbraio scorso, infatti, assieme ad altri 50 ragazzi provenienti da diverse comunità della 
Sardegna, hanno partecipato al progetto dell’Arci Sardegna “Promemoria Auschwitz Sardegna 2017”, che grazie al finanziamento 
della Amministrazioni Comunali coinvolte (Gavoi, Olzai, Sarule, Lodine e Fonni) ha consentito un’esperienza di formazione, 
conoscenza e viaggio rivolto ai giovani sardi con la finalità di vivificare la coscienza e il ricordo storico su un tema importante quale è 
quello  della Shoah. Così i ragazzi barbaricini partecipanti ( 5 di Gavoi, 2 di Sarule, 2 di Olzai, 1 di Fonni  e 1 di Lodine) hanno 
restituito alla cittadinanza questa profonda e significativa esperienza. Il Progetto, coordinato dall’ Arci Sardegna e dall’associazione 
Deina, infatti, è stato un’interessante percorso di sensibilizzazione e formazione storico-culturale che ha lasciato ai ragazzi un 
ricordo impattante sotto l’aspetto dell’educazione all’empatia. Educazione alla cittadinanza europea, dunque, in un percorso 
pensato per accompagnare le giovani generazioni alla scoperta e alla comprensione della complessità del mondo che ci circonda. 
Latappa più importante e intensa del progetto è stata il viaggio a Cracovia. I momenti centrali sono stati certo la visita al Museo 
Fabbrica di Oscar Schindler, la visita guidata al quartiere e all’ex ghetto ebraico di Cracovia, e quella ai campi di concentramento e 
sterminio di Auschwitz-Birkenau. Un incontro importantissimo al quale hanno partecipato anche gli enti promotori che, oltre a fare 
la valutazione del progetto trascorso, hanno dato indicazioni sulla partecipazione al percorso previsto per il 2018. Il 14 dicembre è 
stato, infatti, pubblicato il nuovo bando al quale ha aderito con un congruo finanziamento anche l’Amministrazione Comunale di 
Gavoi consentendo così la partecipazione per il 2018 a altri 5 ragazzi dai 18 ai 25 anni.  

CONTRIBUTO ATTIVITÀ LABORATORIALI PER LA PROMOZIONE DEL LIBRO E DELLA LETTURA  
 L’associazione Culturale l’Isola delle Storie ha ottenuto un contributo dell’Amministrazione per attività laboratoriali e per la 

promozione del libro e della lettura da effettuarsi con gli alunni dell’Istituto Comprensivo Salvatore Canio di Gavoi. Le attività 
proposte, da realizzarsi durante l’anno scolastico, incidono positivamente sulla vita della comunità locale e in particolare 
promuovono tra i giovanissimi l’abitudine a leggere a scambiare informazioni e confrontarsi sulle letture fatte, potenziando la 
crescita culturale. L’iniziativa è stata considerata d’interesse generale, culturale e sociale per la nostra comunità e infatti è stato 
riconosciuto un contributo di €. 5.000,00. 

  
LIMBA, 7, 8, 9 DICEMBRE APPUNTAMENTO SULLA LINGUA E CULTURA SARDA 
Limba – paragulas, identidades, culturas, un evento sulla lingua e cultura sarda, ha avuto luogo il 7, 8, e 9 dicembre a Gavoi. 

Organizzato dall’Amministrazione Comunale e l’Associazione Turistica Pro Loco con il patrocinio della Regione Sardegna – 
Assessorato  della pubblica istruzione, beni culturali, informazione, spettacolo e sport è stato teatro di mostre, appuntamenti 
letterari, cinema, musica e approfondimento con l’obiettivo di approcciarsi a Limba e Cultura Sarda in modo aperto e plurale. Il ricco 
programma ha preso avvio il 7 dicembre presso la Biblioteca Comunale con la Mostra Libros de Limba e Cultura Sarda e Cartellos pro 
imparare e con la conferenza sulla traduzione di opere letterarie internazionali in sardo prendendo spunto dal libro di Agota Kristof 
“Sa Trilogia de sos Crobinos”, tradotto in sardo da Antonio Are. Relatori Natalino Piras e Luca Sedda. Venerdì 8 dicembre presso la 
Sala Consiliare è stato proiettato il film documentario “S’Orchestra in limba”, di Monica Dovarch. La giornata conclusiva dell’evento, 
sabato 9 dicembre è stata dedicata all’approfondimento, al confronto e, in fine, alla musica e al divertimento. Alle 9,30, presso 
l’Auditorium dell’Istituto Superiore Carmelo Floris l’incontro “Limba - Cumprendere e Atobiare su mundu cun sa Limba Sarda”. 
Hanno partecipato: Giovanni Cugusi, sindaco di Gavoi; Giuseppe Dessena, Assessore regionale della pubblica istruzione, beni 
culturali, informazione, spettacolo e sport; Luciano Piras, giornalista de La Nuova Sardegna; Joan Adell Pitarch, scrittore catalano; 
Maria Doloretta Lai, Presidente dell’Istituto Bellieni; Maurizio Virdis, professore di Filologia e Linguistica Sarda all’Università di 
Cagliari. Ha coordinato Enrico Mura, Assessore della Cultura del Comune di Gavoi. È stata l’occasione per confrontarsi sulla lingua 
nei suoi plurimi usi, sulla lingua sarda, e sulle lingue minoritarie, come strumento per incontrare il mondo e proiettarsi verso il 
futuro. La serata del sabato è stata dedicata alla musica con  “Cantus e chistionis” Concerto di Claudia Aru & Band.  

 
CINETUMBARINU FESTIVAL DEL CINEMA IN BARBAGIA – ALTRIMONDI – VISIONI D’ARTE PER IL CAMBIAMENTO 
A novembre si è aperta la sedicesima edizione del CINEtumbarinu – Festival del Cinema in Barbagia. Il progetto del festival, 

organizzato dalla Amministrazione Comunale di Gavoi, dalla PROCIV-Arci e dalla Commissione Cultura e Identità anche questa volta, 
ha ottenuto il finanziamento di 6mila euro dalla Regione Sardegna e è stato cofinanziato dalla Amministrazione con ultueriori 3mila 
euro. Il tema 2017 è stato AltriMondi – visioni d’arte per il cambiamento. Il titolo ha voluto richiamare l’attenzione sui temi della 
solidarietà, dell’impegno, dell’arte cinematografica in collegamento con altre arti, con lo scopo di un’apertura nella visione del 
mondo da parte del pubblico.  Il tema AltriMondi – visioni d’arte per il cambiamento è in sincronia con la programmazione culturale 
dell’Amministrazione Comunale e dell’associazionismo locale tenutasi nel 2017, perché come ricordato con i precedenti report, 
questo è l’anno della ricorrenza trentennale della Manifestazione Plexus, una carovana di artisti e performers di tutto il mondo che 
fu ospitata a Gavoi, presso il Santuario Campestre di Sa Itria nel 1987. Già trent’anni fa quell’evento lasciò un’impronta nel nostro 
paese, di apertura verso le novità, il diverso l’arte e tutte le espressioni più innovative del mondo contemporaneo. Tra le 10  
pellicole che sono state proiettate rispettando il filo  conduttore del progetto non sono mancate le pellicole dedicate ai ragazzi e ai 
più piccoli.  
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SPORT 
 
GUSANA CANOARADUNO  
Le canoe sono tornate a solcare il Lago di Gusana per una due giorni, il 16 e il 17 settembre, all’insegna dello sport, della natura e 

dell’ospitalità nella splendida cornice boschiva del Gusana. L’Amministrazione Comunale di Gavoi, la Federazione Italiana Canoa 
Kayak Delegazione Nuoro, in collaborazione con l’Asd Kayak Rio Posada P.Tepilora e ENEL Green Power, infatti, hanno organizzato il 
primo Gusana Canoa Raduno, un week end di escursioni in Kayak per adulti e bambini con partenza dal Porticciolo Turistico. Un 
evento importante a chiusura della ricca estate gavoese, sia per i turisti sia per i cittadini della Barbagia che così hanno potuto 
conoscere e sperimentare uno sport all’aria aperta perfettamente adeguato alla risorsa Lago e scoprire così scorci inediti anche agli 
autoctoni. Le escursioni si sono svolte con l’affiancamento di tecnici federali che hanno formato gli escursionisti in canoa mentre 
facevano la loro esperienza in un contesto ambientale di grande bellezza. Il programma del raduno prevedeva due escursioni la 
mattina e due escursioni il pomeriggio per gli adulti, mentre i pomeriggio era dedicato al battesimo della pagaia per i bambini e 
ragazzi dai 6 ai 14 anni. Il Lago di Gusana rappresenta la cornice ideale per la pratica di questo sport e riportare manifestazioni 
canoistiche sul Lago era un obiettivo dell’Amministrazione fin dalla stesura del Programma. In questo modo si promuove una attività 
sportiva nuova per tanti, ma pienamente accessibile grazie alle risorse ambientali, sia il territorio attraverso un’offerta r ivolta al 
turista attivo e rispettoso della natura. Il Gusana Canoa Raduno diventerà un appuntamento fisso per gli appassionati contribuendo 
a valorizzare “l’area lago”, con le sue strutture ricettive, e alla progressiva riattivazione delle strutture pubbliche già esistenti, come 
il Porticciolo, quale punto di partenza per le attività turistico-sportive. La manifestazione è stata un successo a testimonianza della 
voglia di sport e natura. Ecco i numeri: 2 giorni, 10 escursioni in kayak di cui 2 per Giovani Pagaie, 65 canoisti partecipanti di cui 15 
coraggiosissimi bambini e ragazzi, 1 canoista 80enne, provenienti da tutta l'isola e oltre (Gavoi, Nuoro, Lanusei, Villagrande Strisaili, 
Oristano, Assemini, Cagliari, Ollollai, Ottana, Ghilarza, Abbasanta, Lodine, Norbello, Galizia-Spagna...), 1 AperiCena gustosissimo e 
rinfrancante per i partecipanti. 

 
MANIFESTAZIONE DELL’ASSOCIAZIONE BIKING GAVOI “ALL MOUNTAIN ENDURO RACE” E DELL’ASSOCIAZIONE SPORTIVA 

DILETTANTISTICA P.S.G. SAN GAVINO GAVOI “LO SPORT PER TUTTI” 
 L’Amministrazione Comunale ha supportato e patrocinato alcune iniziative sportive significative in questo quadrimestre: 

l’iniziativa dell’Associazione Bikin’ Gavoi denominata “All Mountain Endro Race” che si è svolta nel mese di ottobre e quella 
dell’Associazione PSG San Gavino “Uno Sport per tutti”. L’Amministrazione Comunale ha promosso questi eventi ritenendoli di 
grande valore ricreativo, sportivo, che hanno risvolti positivi anche sulla conoscenza e promozione di una buona immagine del 
nostro paese. 

 
CONTRIBUTI ALLE ASSOCIAZIONI SPORTIVE ANNO 2017 
  Tra i provvedimenti destinati allo sviluppo dello sport rientrano i contributi destinati all'attività sportiva giovanile a carattere 

dilettantistico provenienti dai fondi di Bilancio. I contributi assegnati alle società sportive gavoesi  per l’anno 2017 sono  stati in 
totale € 32.000,00 come di seguito ripartite: - Società Polisportiva Taloro Gavoi €.19.000,00;  - Società Polisportiva San Gavino Gavoi 
€.7.500,00;  - Società sportiva Taekwon Do €. 2.700,00; -Società Gymnica Club €.500,00; - Società sportiva Bikin’ Gavoi €.2.300,00.  

 
TERRITORIO, URBANISTICA, AMBIENTE E MANUTENZIONI 
 
POR SARDEGNA 2014/2020. AZIONI PER LO SVILUPPO DI PROGETTI SPERIMENTALI DI RETI INTELLIGENTI NEI COMUNI DELLA 

SARDEGNA. FINANZIAMENTO APPROVATO DI € 161.528,00. 
L’Amministrazione ha partecipato a un bando programmato e proposto dalla Regione Sardegna, Assessorato dell’industria, per la 

presentazione di progetti sperimentali di reti intelligenti, allo scopo di rafforzare i sistemi di energia sostenibile già presenti. Il 
progetto presentato per lo sviluppo di reti intelligenti ha permesso di ottenere un finanziamento di pari a € 161.528,00 per il 
potenziamento e il consolidamento degli impianti a risparmio energetico degli edifici pubblici. 

 In conformità a quanto previsto dalla Regione, si è dato così inizio al procedimento per l’utilizzo del finanziamento in quanto nel 
corso di quest’ultimo quadrimestre è stato approvato, come richiesto dalla Regione, un cronoprogramma procedurale e finanziario 
la cui attuazione è regolata mediante provvedimenti regionali e altresì l’approvazione del quadro economico per la realizzazione del 
progetto.  

 
LAVORI DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA STRADE, COMPLETAMENTO MARCIAPIEDI, POSIZIONAMENTO RINGHIERE 
Durante quest’ultimo quadrimestre 2017, si è dato corso al completamento di alcune vie dell’abitato con la realizzazione dei 

marciapiedi via S. Satta, via Sant’Antioco, via Tharros, via Cagliari, allo scopo di migliorane la percorribilità pedonale e quindi la 
fruibilità da parte degli utenti e di rendere decorose le vie del centro abitato (valore complessivo dell’intervento è stato di € 
40.000,00). Inoltre si è proceduto anche al completamento delle ringhiere di via Sant’Antioco, via S. Canio, via E. Lussu, al fine di 
implementare la sicurezza stradale e in particolare quella dei pedoni con un ulteriore stanziamento di € 31.000,00.   

 
CONCESSIONE DEL CAMPEGGIO COMUNALE SUL LAGO DI GUSANA: APPROVAZIONE DIRETTIVE E CAPITOLATO SPECIALE 
L’affidamento per la gestione dell’area attrezzata a campeggio nei pressi del Lago di Gusana rappresenta uno dei punti cardine 

del programma amministrativo. Per ben per due volte le precedenti amministrazioni avevano avviato la gara per l’affidamento e in 
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entrambi i casi la stessa era andata deserta. Successivamente la gestione dell’area era stata assegnata a un’azienda che dopo breve 
tempo aveva formalizzato la rescissione del contratto. Nel 2010 a seguito di approvazione di un nuovo capitolato si è rinunciato a 
esperire la gara per mancanza delle certificazioni previste dalla legge (prevenzione incendi, agibilità etc). Di seguito, per il rilascio 
delle suddette certificazioni il comune di Gavoi ha provveduto, nel corso degli ultimi anni, ad eseguire parte delle opere necessarie 
(serbatoi, fognature etc..), seppur rimangono comunque necessari ulteriori interventi di recupero e adeguamento al fine di rendere 
effettivamente funzionante la struttura.  Per procedere all’assegnazione della gestione per attività turistico ricettiva, al fine di 
ampliare le potenzialità dell’offerta turistica del territorio e poter proporre una forma di turismo consapevole e sostenibile 
integrata, legata al turismo sportivo e ambientale, si è ritenuto opportuno procedere con una formula che fosse appetibile per le 
imprese del settore e infatti sono state approvate da parte dell’Amministrazione delle direttive e il conseguente capitolato speciale 
che permettono l’affidamento dell’area attraverso un valore concessorio annuale, più il costo delle opere da realizzare da parte del 
concessionario che le può ammortizzare in un tempo congruo  tale da assicurare l’economicità dell’investimento, e comunque non 
oltre il termine massimo di 30 anni. 

 
LAVORI DI MANUTENZIONE ORDINARIA E PULIZIA DEL RIU BIDDA, VALORE COMPLESSIVO € 40.403,34. TERZA TRANCHE – 

ULTERIORE FINANZIAMENTO DI € 50.746,00 
L’Assessorato LL.PP. della Regione Sardegna ha riconosciuto a favore del Comune la somma di € 40.403,34 in tre annualità, 

ovvero per gli anni 2015 – 2016 – 2017. L’intervento di pulizia dell’alveo del Rio de Bidda finalizzato a ripristinare il naturale deflusso 
delle acque e garantire la sicurezza dei luoghi e delle persone in caso di eventi piovosi particolarmente accentuati è stato realizzato 
nelle annualità precedenti per concludersi nel 2017. Un ulteriore finanziamento di € 50.746,00 è stato riconosciuto, sempre dalla 
Regione Sardegna, per la manutenzione di altri corsi d’acqua. Le aree di intervento individuate come criticità a livello idrogeologico 
dai recenti studi effettuati per la predisposizione del PUC sono Brundigone, Riu Tottodde e Badu Lodine. Si prosegue così nella cura 
del territorio e dell’ambiente e nella risoluzione delle principali emergenze. L’amministrazione essendo molto sensibile 
all’attuazione delle politiche ambientali consegue così un altro ottimo risultato, attraverso l’aggiudicazione di un importante 
finanziamento per la salvaguardia del territorio e la sicurezza della comunità.  

 
LAVORI DI MESSA A NORMA MUNICIPIO: APPROVAZIONE PROGETTO; RIQUALIFICAZIONE DEL RIONE DIDOVA   
 Nel programma triennale delle Opere Pubbliche e nell’elenco annuale 2017 è stato previsto l’intervento di messa a norma del 

Palazzo Municipale, per un importo complessivo di € 195.000,00. L’intervento è finalizzato in particolare alla realizzazione di un 
ascensore con l’intento di abbattere le barriere architettoniche esistenti per le persone con difficoltà deambulatorie, di una scala 
antincendio, di un sistema di sicurezza e manutenzione degli infissi ormai vetusti. La prosecuzione del procedimento presuppone 
l’acquisizione del nulla – osta da parte della Soprintendenza dei Beni Culturali, a seguito della quale l’Ufficio Tecnico procederà per 
l’attuazione dell’intervento. Un altro intervento previsto nel PP.OO.PP. 2017 è quello della riqualificazione del rione Didova per un 
importo complessivo di € 115.00,00. Anche in questo caso i tempi ristretti dettati dal Bilancio Armonizzato hanno comportato la 
prioritaria approvazione del progetto definitivo – esecutivo  con prosecuzione del procedimento da parte dell’Ufficio competente 
nei prossimi mesi del 2018. 

 
NUOVO MUNICIPIO E POLITICA INTERCOMUNALE 
 
STRADA PROVINCIALE 30 E GRAVE SITUAZIONE DELLA VIABILITÀ PROVINCIALE 
Il 26 settembre si è tenuto a Gavoi un incontro promosso dall’amministrazione comunale per discutere della situazione critica in 

cui versano le arterie provinciali nel territorio. All’importante riunione, oltre al sindaco e agli amministratori gavoesi, hanno preso 
parte il Commissario Straordinario della provincia di Nuoro Costantino Tidu, accompagnato dal dott. Giuseppe Zucca, la sindaca di 
Fonni Daniela Falconi, il sindaco di Lodine Franco Crisponi e il sindaco di Mamoiada Luciano Barone, interessati dalla condivisione di 
alcune arterie stradali fra cui la SP30 (strada che congiunge Mamoiada, Lodine e Gavoi e collegamento verso Nuoro) e la SP 14 
(Lodine-Fonni). L’incontro è stato aperto da Giovanni Cugusi, Sindaco di Gavoi, che ha posto l’accento su come la mancanza di 
manutenzioni strutturali negli ultimi anni abbia compromesso la viabilità, con gravi ripercussioni per la sicurezza di mezzi e persone 
che ogni giorno percorrono le strade provinciali, e dell’importanza che ricopre un confronto aperto e diretto fra le istituzioni al fine 
di avere un preciso quadro sullo stato dell’arte e rispondere così alle esigenze della cittadinanza. Dopo aver raccolto le segnalazioni 
dei sindaci, che più volte avevano fatto pervenire formalmente comunicazioni rispetto alla gravità della situazione riguardante la 
viabilità, il commissario straordinario ha quindi garantito che a partire dal mese di ottobre prenderanno forma più concreta i 
progetti di manutenzione che riguardano diverse arterie del territorio a partire , dalle SP30 (Gavoi-Lodine-Mamoiada) e SP 14 
(Lodine-Fonni), per le quali è già stata definita sia la progettazione che la copertura finanziaria. Dopo anni di attesa, scanditi da 
numerose interlocuzioni istituzionali, questo incontro di inizio autunno è stato l’occasione per condividere gli obiettivi e le prossime 
azioni concrete in favore della viabilità nella provincia. Adesso non rimane che attendere al più presto l’inizio dei lavori e proseguire 
con le interlocuzioni per accelerare il processo. 

 
RIUNIONE CONGIUNTA FRA I IL CONSIGLIO COMUNALE DI GAVOI E QUELLO DI LODINE 
L'Amministrazione Comunale di Gavoi ha incontrato a fine dicembre l'intero consiglio comunale del Comune di Lodine ora 

guidato da Franco Crisponi. Il Comune di Lodine ha in quella occasione reiterato l’interesse a completare la strada che dovrebbe 
congiungere il paese al Lago di Gusana, anche grazie a un finanziamento regionale già richiesto. Una parte della strada insiste 
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ovviamente nel territorio di Gavoi e l’Amministrazione, come previsto dalla legge, ha l’onere di scegliere le modalità costruttive sullo 
stesso. Gli amministratori gavoesi, ribadendo quanto deliberato anche dalla precedente amministrazione, hanno dato piena 
disponibilità al Comune di Lodine rispetto alla realizzazione delle strada a condizione che la si realizzi nel rispetto della tutela 
ambientale dell’area Lago, senza cambiare la conformazione storica dei luoghi e con materiali compatibili all’ambiente circostante 
(pietra, terra stabilizzata etc.), quindi senza l’utilizzo di asfalto o altri materiali cementizi e bituminosi.  

Durante l'incontro si sono affrontati e approfonditi anche alcuni aspetti riguardanti il nuovo strumento urbanistico adottato dal 
Comune di Gavoi. Il sindaco Giovanni Cugusi ha illustrato il P.U.C. ai nuovi amministratori, chiarendo in modo particolareggiato le 
diverse fasi di realizzazione nonché gli attori coinvolti nelle scelte del Piano, rispondendo specificamente alle richieste di spiegazione 
da parte dei consiglieri di Lodine. 

È stata l'occasione per conoscere i nuovi amministratori e fare loro gli auguri di un lavoro proficuo per l'intera durata del loro 
mandato. Un confronto utile a rinnovare il legame esistente tra i due paesi, improntato al reciproco rispetto, e a rafforzare la 
collaborazione in seno all'Unione dei Comuni della Barbagia dimostratasi sempre produttiva. 

 
INAUGURAZIONE DELLA CASA DELLA SALUTE DI GAVOI 
Sabato 16 dicembre alle 9,30, alla presenza del Presidente della Regione Sardegna Francesco Pigliaru e dell'Assessore dell'igiene e 

sanità e dell'assistenza sociale Luigi Arru, dei sindaci e degli ex sindaci del territorio, dei dirigenti e del personale della ASSL, è stata 
inaugurata la Casa della Salute, fondamentale servizio e presidio sanitario per Gavoi e per tutta la Barbagia. 
Un bel giorno e un momento importante in cui, anche grazie all’Impegno delle amministrazioni del territorio, è stato riconosciuto un 
diritto inalienabile, quello alla salute e alle cure ordinarie e specialistiche, per la popolazione che lotta e resiste nel nostro territorio e 
che rivendica pari opportunità e servizi adeguati, soprattutto per quelle fasce della popolazione più vulnerabili e in difficoltà. 

 
L'UNIONE DEI COMUNI BARBAGIA AL FIANCO DEL POPOLO CATALANO PER LA DEMOCRAZIA E L'AUTODETERMINAZIONE 
In occasione dei noti fatti avvenuti in Catalogna l'Unione dei Comuni Barbagia ha voluto ribadire con forza la propria posizione 

politica riguardo al fondamentale diritto alla autodeterminazione dei popoli, diritto per altro sancito dalla Carta dei Diritti dell’uomo. 
L’ha fatto diffondendo un documento firmato da tutti i sindaci dell’Unione nel quale si leggono queste parole: “L’Unione dei Comuni 
Barbagia di fatto riconosce alla Catalogna il diritto di decidere liberamente sulla propria autodeterminazione. Da piena solidarietà al 
popolo catalano nella battaglia che sta portando avanti, in difesa della libertà e la democrazia. E si schiera a fianco degli oltre 750 
sindaci, raggruppati nell’associazione A.M.I. (Associazione di municipi per l’indipendenza) indagati e minacciati dal Governo 
Spagnolo per aver dato la disponibilità dei locali pubblici per la celebrazione del referendum. Pieno sostegno poi al Governo della 
Catalogna ed ai suoi funzionari, perseguitati dal governo spagnolo, per la coraggiosa azione a favore della libertà di espressione. E 
infine la richiesta al Presidente della Repubblica e al Presidente del Consiglio Italiano per una presa di posizione pubblica, al riguardo 
della situazione politica in Catalogna, ed in difesa della libertà e della pace tra i popoli, con una formale istanza al Governo della 
Spagna per la cessazione delle ostilità nei confronti dell’azione politica Catalana, ed il rispetto del diritto internazionale alla libertà 
del popolo Catalano di decidere, pacificamente e democraticamente, il proprio futuro politico”. 

 
IL 28 OTTOBRE L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE E LA COMUNITÀ SALUTANO L’INGEGNERE GAVOESE MARCO BUTTU IN 

PARTENZA PER UNA LUNGA MISSIONE IN ANTARTIDE 
Marco Buttu, ingegnere elettronico gavoese è partito per una importante e impegnativa missione in Antartide. La Concordia 

Station, situata nel più remoto deserto di ghiaccio del mondo, con temperature che raggiungono - 80, 4 mesi di buio assoluto, sarà 
la sua casa per un anno, a partire dal 18 Novembre. Marco è stato infatti selezionato assieme ad altre 12 persone per un progetto di 
ricerca scientifica legato alle osservazioni astronomiche (l’ingegnere gavoese lavora allo sviluppo di software di controllo del 
Sardinia Radio Telescope a San Basilio) ma allo stesso tempo sarà egli stesso oggetto di studio. La Concordia Station, immersa in 
condizioni naturali proibitive per ogni forma di vita, è infatti il posto più adatto per simulare una missione su un altro pianeta. Per 
tale motivo l'Agenzia Spaziale Europea monitorerà Marco Buttu e i suoi colleghi al fine di capire come l'essere umano si adatta ad un 
ambiente "extra-terrestre". Una avventura professionale e di vita per l’ingegnere gavoese, giovane solare, da sempre innamorato 
della scienza e del sapere, sportivo con una propensione per gli sport estremi, profondamente legato alla sua Sardegna e alla sua 
Barbagia che per un anno ha scelto di stare lontano dai suoi affetti e dal sole mediterraneo approfittando di un’occasione unica. Per 
questo il 28 ottobre, in una Sala Consiliare gremita, l’Amministrazione Comunale ha organizzato un incontro pubblico durante il 
quale la comunità gavoese e barbaricina hanno potuto salutare Marco Buttu, soddisfare le curiosità rispetto alla missione e alla 
preparazione che ha portato Marco a raggiungere un tale risultato. Un momento di incontro e confronto per ricordare anche quanto 
siano importanti la formazione e lo studio per una vita professionale entusiasmante e ricordare anche che da una formazione svolta 
nelle scuole del territorio (Marco si è diplomato all’Istituto Floris di Gavoi) si possano raggiungere mete formative e lavorative 
d’eccellenza.  

 
 

Gli Amministratori Comunali di Gavoi 

 
 
 

https://www.facebook.com/marco.buttu?fref=mentions
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Allegato 1 – Pillole di Bilancio Sociale: Progetto Borghi d’Eccellenza 
 
Il bilancio sociale è un documento (in genere stilato annualmente) con il quale un'organizzazione (che sia un'impresa o un ente 
pubblico o un'associazione), comunica periodicamente, in modo volontario, gli esiti della sua attività, non limitandosi ai soli aspetti 
finanziari e contabili. Il bilancio sociale è l'esito di un processo con cui l'amministrazione volontariamente rende conto delle scelte, 
delle attività, dei risultati e dell'impiego di risorse in un dato periodo, in modo da consentire ai cittadini di conoscere 
l'amministrazione e partecipare in modo informato e consapevole. 
Come previsto dal nostro programma stiamo lavorando a produrre un documento organico ma allo stesso tempo agile e leggibile 
che poi possa essere replicabile negli anni a venire. Nel mentre “facciamo” Bilancio Sociale attraverso i report quadrimestra li, le 
comunicazioni on line, i comunicati stampa e queste Pillole di Bilancio Sociale apparse anche sui social network.  
In questa puntata le pillole saranno dedicate alla seconda tranche del  progetto Borghi d’Eccellenza finanziato dalla Regione  
Sardegna per circa per 446 mila euro con il cofinanziamento del nostro comune di 125 mila euro. Molti interventi sono a cavallo 
delle due annualità (2016 e 2017) e coinvolgono entrambi i documenti contabili. 
 L’obiettivo del progetto, che prevede tra le altre cose il completamento del Museo del Fiore Sardo, percorsi e itinerari, 
cartellonistica, formazione etc., è quello di aumentare le capacità attrattive del nostro paese, valorizzare la sua vocazione turistica 
incrementando l'offerta attraverso la riqualificazione delle produzioni e delle specificità locali, facilitando l'accessibilità, 
perfezionando la cultura dell'ospitalità e dell'accoglienza.  

La voce di maggior peso in questa azione è quella riguardante i lavori di completamento e adeguamento del Museo del Fiore 
Sardo (edilizia, impiantistica etc) che ammontano a  251.693 €. Un’altra voce significativa (29.900 €) riguarda il Corso di formazione 
volto al potenziamento della promozione turistica e delle competenze legate all’accoglienza e al marketing territoriale, con 
particolare riguardo al paese di Gavoi. Il corso, gestito in collaborazione con il Consorzio Universitario Nuorese, ampiamente 
partecipato, era rivolto agli operatori turistici, agli imprenditori e ai titolari d'azienda, ai loro dipendenti e a chiunque fosse, a vario 
titolo, interessato allo sviluppo di competenze da utilizzare nel sistema turistico locale. La formazione è durata 150 ore e gli iscritti 
hanno potuto frequentare in modo completamente gratuito. 
Di seguito, invece, in dettaglio le voci di spesa più significative della seconda tranche (che ha impegnato nell’ultimo scorcio dell’anno 
uffici e amministrazione e che prosegue nelle ultime realizzazioni in questo inizio del 2018) con un breve approfondimento: 
 
 € 48.190,00 - Arredamento (“Cucina”  – Museo del Fiore Sardo + Ufficio informazione turistica Museo Comunale Casa Porcu Satta): 
Si tratta del completamento degli arredi e delle suppellettili tradizionali in legno per il Museo del Fiore Sardo con manufatti di 
pregevole fattura realizzati da una falegnameria artigiana e degli arredi necessari all’allestimento del Punto di Informazione Turistica 
della Casa Museo Comunale Porcu Satta. 
 
€ 44.110,00 – Progettazione dell’intervento + coordinamento dell’equipe dei professionisti incaricati e delle azioni + grafica +  sito 
internet: il progetto Borghi d’Eccellenza prevedeva numerosi interventi in diversi settori (azioni materiali e immateriali) e una 
complessa progettazione e gestione che è stata seguita da un professionista occupatosi di tutti gli aspetti legati alla realizzazione 
dell’azione e al coordinamento dei colleghi impegnati nello stesso. Inoltre in questa voce sono inseriti gli interventi dei grafici che 
hanno realizzato il marchio del museo del fiore Sardo (e del progetto di marketing territoriale) e i materiali promozionali, oltre che la 
progettazione e realizzazione del sito internet turistico www.visitgavoi.it  
 
€ 19.520,00 – Acquisto del lavoro fotografico Fiore Sardo di Žiga Koritnik, che ha fissato in pregevoli scatti, nella sua declinazione 
tradizionale e moderna, la lavorazione dell’antico formaggio dei pastori barbaricini e il suo contesto produttivo e antropologico. 
Inoltre, per la realizzazione delle esposizioni e dei percorsi didattici all’interno del museo è stato necessario acquistare tutte le 
attrezzature (antiche e moderne) che vengono utilizzate per la produzione.  
 
€ 9.113,00 - Computer, schermi e attrezzature informatiche: per realizzare le installazioni multimediali all’interno del Museo del 
Fiore Sardo sono stati acquistate particolari attrezzature che consentiranno le suggestive proiezioni all’interno delle sale e tutta 
l’interattività del museo. 
 
€ 46.264,00 Documentario Fiore Sardo: per la realizzazione del documentario Fiore Sardo del regista Fabio Olmi, interamente 
realizzato a Gavoi e prodotto dal Comune di Gavoi e Ipotesi Cinema. Il documentario sarà parte delle installazioni multimediali del 
museo e inoltre sarà uno dei gadget in vendita presso lo shop del Museo stesso. Fiore Sardo è stato proiettato in anteprima, nella 
versione bozza, l’estate scorsa. La sua versione finale, a seguito della post produzione, sottotitolata in diverse lingue e stampata in 
numerose copie sarà visionabile in seguito alla inaugurazione del Museo. A oggi il film documentario Fiore Sardo è stato iscritto 14 
festival internazionali (Sheffiel Doc/Fest;  Hot Springs Documentary Film Festival; Tokio Lift-Off Film Festival; Guanajuato 
International Film Festival; Paris Lift-Off Film Festival; New York Lift-Off Film Festival; Hong Kong Kowloon Film Festival; Amsterdam 
Lift-Off Film Festival; DOC LA. Los Angeles Documentary Film Festival; AFI DOCS Film Festival; Hot Springs Documentary Film Festival; 
Krakow Film Festival; Trento Film Festival; Fiff - Fajr International Film Festival; PriMed) al fine di dare sempre più risalto al paese e 
alle sue produzioni. 
 

https://it.wikipedia.org/wiki/Impresa
https://it.wikipedia.org/wiki/Ente_pubblico_economico
https://it.wikipedia.org/wiki/Ente_pubblico_economico
https://it.wikipedia.org/wiki/Associazione_(diritto)
http://www.visitgavoi.it/
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€ 43.676,00 Implementazione della Segnaletica Turistica e Urbana: per consentire una maggiore fruibilità del territorio e del centro 
urbano, in collaborazione con la Commissione Attività Produttive, si sono svolti numerosi sopraluoghi e conseguentemente si sono 
realizzati nuovi cartelli turistici (in italiano e inglese) legati a monumenti, itinerari, servizi, destinazioni, sia nel territorio che nel 
centro urbano.  
 
€ 36.600,00 – Casette Espositive in Legno: per sostituire gradualmente gli stand “Ospitalità nel cuore della Barbagia”, ormai vecchi e 
non più idonei alle esigenze espositive dell’Amministrazione, delle associazioni e delle aziende che li chiedono in utilizzo si è 
proceduto all’acquisto di 4 casette in legno e metallo della dimensione di 4X3 mt, complete di impianti, idonee per esposizioni e 
punto informazioni, semplici da montare e solide allo stesso tempo. 
 
€ 18.500,00 - Dissuasori e Transenne: una parte del progetto interessava l’arredo urbano e l’adeguamento dello stesso con 
l’obiettivo di consentire una buona e sicura fruizione del centro urbano da parte dei cittadini e dei turisti nel quotidiano e in 
occasione degli eventi attrattori. Così si miglioreranno e sostituiranno dove necessario i dissuasori del traffico e le transenne 
guardando alla sicurezza pedonale. 
 
 


